
 
 
 
 

 
 

 
 
 

Moslesfehn, 19.08.2017 
 

 

 

Protokoll der Mitgliederversammlung 2017 
 
Mit Schreiben vom 15. Juli 2017 wurde durch den Präsidenten der Deutschen Faustball-Liga 
(DFBL) Ulrich Meiners zur Mitgliederversammlung im Rahmen der Deutschen Meisterschaften 
der Frauen und Männer Feld 2017 eingeladen. 
 
Ort  :  26203 Wardenburg/Moslesfehn, Gaststätte Büsselmann, Korsorsstr. 1 
Beginn  : 19. August 2017 19.45 Uhr 
Ende     : 19. August 2017 21:10 Uhr 
 

TOP 1: Begrüßung 

 

Ulrich Meiners, Präsident der DFBL begrüßte alle Teilnehmer, eröffnete die 
Mitgliederversammlung und gab einen Überblick über die aktuelle Lage der DFBL. 
 

TOP 2: Regularien 

 

Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung in Hirschfelde (15.08.2015) wurde ohne 
Änderungen einstimmig genehmigt. 
Gegen den Inhalt der Einladung und die Tagesordnungspunkte gab es keine Einwände und 
Ergänzungen. 
Der Versand und die Veröffentlichung der Einladung zur Mitgliederversammlung (Homepage 
der DFBL) erfolgten rechtzeitig. 
 
29 Mitglieder – davon 26 stimmberechtigt - waren anwesend. 
31 Mitglieder waren ab 20:15 Uhr anwesend ( nach Abstimmungen ) 
Die Teilnehmerliste - Anlage 1 - wurde von allen unterzeichnet.  

 
TOP 3:Tätigkeitsberichte, Geschäftsbericht, Aussprache 

 
Die Tätigkeitsberichte der Präsidiumsmitglieder lagen der Versammlung für alle anwesenden 
Mitglieder in vorbereiteten Mappen zur Einsicht aus. 
Zu den Tätigkeitsberichten wurde seitens der Präsidiumsmitglieder auf Wunsch der 
Anwesenden Stellung bezogen. 
 
Der Präsident präsentierte die Einnahmen und Ausgaben für das Geschäftsjahr 2016 auf der 
Grundlage der vom Vizepräsidenten Finanzen Roland Schubert erstellten Bilanz. Die 
Finanzverwaltung Vechta hat am 13.05.2016 auf Grund der eingereichten Unterlagen die 
Gemeinnützigkeit der DFBL bestätigt. 
 



 
 
 
 

 
 

 
 
 

Die Einnahmen und Ausgaben 2016 entsprachen der von der Mitgliederversammlung 2015 
genehmigten Budgetplanung. 
 
Die Kassenprüfer Nils Christopher Carl (Ahlhorner SV) und Eckhard Schenk (SV Göhrde 
Nahrendorf) hatten am 24.03.2017 die Unterlagen in den Geschäftsräumen der DFBL 
stichprobenartig geprüft und bestätigten die Richtigkeit der Buchführung für das Geschäftsjahr 
2016.  
Über die Prüfung wurde ein Protokoll angefertigt. 
 
Aufgrund des Prüfungsergebnisses beantragte Eckhard Schenk auch im Namen von Nils 
Christopher Carl die Entlastung des Vorstandes. 
 

TOP 4: Entlastung des Vorstandes 

Der Vorstand wurde einstimmig entlastet. 
 
TOP 5: Wahlen  

            a) Wahl der 4 (vier) Bundesliga-Vertreter für den Hauptausschuss 
            b) Wahl der 2 (zwei) Kassenprüfer 
 

zu a) Ergebnis: 
 
Der Versammlung lagen folgende Vorschläge und deren Zustimmung vor: 
 

1. Christian Lee, VfK Berlin 
2. Jörg Behm, TV Gut Heil Brettorf 
3. Markus Knodel, TV Vaihingen/Enz 
4. Tim Dillenberger, TV Stammheim 
5. Joachim Sagstetter, TV Schweinfurt-Oberndorf 
6. Heiko Hofmann, TV Dörnberg 

 
Von der Versammlung wurden zu Vertretern der Bundesliga-Vereine im 
Hauptausschuss der DFBL gewählt: 
 

1. Christian Lee, VfK Berlin - einstimmig 
2. Jörg Behm, TV Gut Heil Brettorf - einstimmig 
3. Joachim Sagstetter, TV Schweinfurt-Oberndorf – 22 Ja-Stimmen/3 Enthaltungen 
4.  Heiko Hofmann, TV Dörnberg – einstimmig 
 

 Auf Tim Dillenberger entfiel 1 Stimme, auf Markus Knodel keine Stimme. 
 

Christian Lee, Jörg Behm, Joachim Sagstetter und Heiko Hofmann nahmen die Wahl 
an. 

 

 

 

 



 
 
 
 

 
 

 
 
 

zu b) Ergebnis: 
 
Als Kassenprüfer wurden vorgeschlagen und gewählt: 
 

1. Dennis Walther, Landesfachwart  Bremen – 22 Ja-Stimmen/ 4 Enthaltungen 
2. Frank Kläner, TV Gut Heil Brettorf – 15 Ja-Stimmen/ 2 Enthaltungen 

 
Zum Ersatzkassenprüfer wurde gewählt: 
 
      Uwe Gottschalk, TuS Heidkrug – 9 Ja-Stimmen 

 
       Die Vorgeschlagenen nahmen die Wahl an. 

 
 

TOP 6: Veranstaltersuche für die kommenden nationalen und internationalen  

             Großveranstaltungen  

 

 Für folgende Großveranstaltungen werden noch Ausrichter gesucht:  
• Deutsche Meisterschaft der Frauen Halle 2017/2018  - (03./04.03.2018) 
• DM Feld Frauen und Männer 2018  - (11./12.08.2018) 
• EFA Men´s Champions Cup Indoor 2018 - (13./14.01.2018)  Ausrichter: TV Brettorf ! 
• EFA Women`s Champions Cup 2018 - (06./08.07.2018)  

 
 
 TOP 7 : Entwicklung Faustball 

 

- Fritz Unger berichtet über das neue DFBL Jugendkonzept und verdeutlicht die 
Notwendigkeit. Er weist unter anderem auf den Missstand hin, dass es in vielen Ländern nur 
eine ganz kurze Saison für die Nachwuchsspiele gibt (nur 1 oder 2 Spieltage!!!) und dass 
dann die Saison beendet ist. So kann man keine Jugend gewinnen! 
 
- Fritz Unger berichtet weiterhin über die Entwicklung des Ergebnisdienstes. Die momentan 
kaum sichtbaren Fortschritte werden von der Versammlung durchaus mit einiger Ungeduld 
angesprochen. 
 
- Ludwin Hafer (Hammer SC 08) stellt ein Modell  
„Nationaler DFBL-Faustball-Förderstützpunkt“ (Arbeitstitel) vor. 
 
Für die Auszeichnung / Vergabe sollte die DFBL mehrere Kriterien/Leistungen heranziehen, 
die über einen bestimmten Zeitraum (z. B. die letzten 5 Jahre)  von einer Faustball-Abteilung 
bzw. dem dahinter stehenden Verein geleistet  worden sind. 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 

 
 
 

Zu diesen Kriterien/Leistungen zählen z.B.: 
 
§  Durchführung regionaler (z.B. NDM; Schulmeisterschaft) oder überregionaler 
Meisterschaften (DM / internationale Meisterschaften) 
§  Qualifizierte Übungsleiter im Trainingsbetrieb (DFBL; C-, B-, A-Lizenzinhaber) 
§  Konstante Jugendarbeit – Anzahl der Jugendteams 
§  Teilnahme an weitergehenden Meisterschaften  
§  Durchführung von Schiri-Lehrgängen 
§  Durchführung (d.h. auch die dafür erforderliche Stellung der Infrastruktur) von Lehrgängen 
§  Medienpräsenz (print / netz / etc.)  
 
Der Titel kann ggf. befristet werden (5 Jahre) - mit Optionen für eine Verlängerung.    
Über diesen noch weiter auszuarbeitenden Vorschlag soll spätestens auf der nächsten HA-
Sitzung im April 2018 beschlossen werden. 
 
 - Ulrich Meiners thematisiert die mediale Außendarstellung des Faustballs. Noch immer 
geistern Begriffe wie „Randsportart“ durch die Öffentlichkeit. Fazit: Wir sollten stolz unseren 
Sport (auch „Insidersport“) vertreten, die positiven Entwicklungen sehen und dabei 
vorhandene Probleme durchaus nicht aus den Augen verlieren. 
 
 
TOP 8: Anträge 

Der Mitgliederversammlung lagen zwei Anträge vor, die mit der Einladung ausführlich 
veröffentlicht wurden. 
 

- 1.Der Antrag des Landesfachausschusses Baden auf Änderung der Durchführung der 
Aufstiegsspiele zur 2. Bundesliga (vereinfacht: a) Spiele auf zwei Gewinnsätze und b) bei zwei 
Gruppen eine Endrunde statt Halbfinals) wurde in beiden Teilen abgelehnt.  

 
Abstimmungsergebnis:    
 
Teil 1 SpOF: 
 
Ja – Stimmen :   3 
Nein – Stimmen  : 23 
Enthaltungen :   0 
 
Damit ist der Antrag  abgelehnt.  
 
Teil 2 Änderung der WKB: 
 
Ja - Stimmen :   3 
Nein – Stimmen : 23 
Enthaltungen :   0 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 

 
 
 

 
- 2 Der Antrag des TV Stammheim auf Änderung der Auf- und Abstiegsregelung der  
1. Bundesliga (auch die Absteiger dürfen in die Relegation) wurde abgelehnt. 
 
Abstimmungsergebnis:    
 
Ja – Stimmen :   0 
Nein – Stimmen : 25 
Enthaltungen :   1 
 
  
 
Mit dem abschließenden Dank für die intensive Mitarbeit schließt Ulrich Meiners die 
Mitgliederversammlung der Deutschen Faustball-Liga. 
  

 
 
Ahlhorn, 19.08.2017 
 
 
 
gez. Ulrich Meiners      gez. Hans Retsch 

Präsident              Protokollführer 
 

 

 

 

Anlage: Teilnehmerliste der Mitgliederversammlung 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 


